
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              
kkk 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 

Jérémie 31  
31 Voici venir des jours – oracle du Seigneur –, où je conclurai avec la maison d’Israël et avec la 
maison de Juda une alliance nouvelle.  
32 Ce ne sera pas comme l’Alliance que j’ai conclue avec leurs pères, le jour où je les ai pris par 
la main pour les faire sortir du pays d’Égypte : mon alliance, c’est eux qui l’ont rompue, alors 
que moi, j’étais leur maître – oracle du Seigneur.  
33 Mais voici quelle sera l’Alliance que je conclurai avec la maison d’Israël quand ces jours-là 
seront passés – oracle du Seigneur. Je mettrai ma Loi au plus profond d’eux-mêmes ; je 
l’inscrirai sur leur cœur. Je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple.  
34 Ils n’auront plus à instruire chacun son compagnon, ni chacun son frère en disant : « Ap-
prends à connaître le Seigneur ! » Car tous me connaîtront, des plus petits jusqu’aux plus 
grands – oracle du Seigneur. Je pardonnerai leurs fautes, je ne me rappellerai plus leurs pé-
chés.  
 

Ezéchiel 36  
Eh bien ! Tu diras à la maison d’Israël : Ainsi parle le Seigneur Dieu : Ce n’est pas pour vous que 
je vais agir, maison d’Israël, mais c’est pour mon saint nom que vous avez profané dans les na-
tions où vous êtes allés.  
23 Je sanctifierai mon grand nom, profané parmi les nations, mon nom que vous avez profané 
au milieu d’elles. Alors les nations sauront que Je suis le Seigneur – oracle du Seigneur Dieu – 
quand par vous je manifesterai ma sainteté à leurs yeux.  
24 Je vous prendrai du milieu des nations, je vous rassemblerai de tous les pays, je vous con-
duirai dans votre terre.  
25 Je répandrai sur vous une eau pure, et vous serez purifiés ; de toutes vos souillures, de 
toutes vos idoles, je vous purifierai.  
26 Je vous donnerai un cœur nouveau, je mettrai en vous un esprit nouveau. J’ôterai de votre 
chair le cœur de pierre, je vous donnerai un cœur de chair.  
27 Je mettrai en vous mon esprit, je ferai que vous marchiez selon mes lois, que vous gardiez 
mes préceptes et leur soyez fidèles.  
28 Vous habiterez le pays que j’ai donné à vos pères : vous, vous serez mon peuple, et moi, je 
serai votre Dieu.  
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VASP spécial Jubilé de la Miséricorde (5) 

L’église est ouverte chaque jour (hors vacances) 
 

 Accès handicapés : à droite dans l’enclos,  

 

Pour connaître les horaires de messes en France :  

Messesinfo au 08 92 25 1212 ou sur Internet 
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Dieu vous veut debout, toujours debout !                       .                                    
 

« D’abord et avant tout, aimer, c’est beau, c’est la voie pour être heureux. Mais ce n’est pas 
facile, c’est exigeant, cela demande de l’effort. Pensons, par exemple, à ce qui se passe 
lorsque nous recevons un cadeau : cela nous rend heureux, mais pour préparer ce ca-
deau, des personnes généreuses ont consacré du temps et de l’énergie ; et ainsi en nous 
offrant quelque chose, ils nous ont donné également un peu d’eux-mêmes, quelque chose 
dont ils ont su se priver. (…) Aimer, en effet, veut dire donner, non pas seulement quelque 
chose de matériel, mais quelque chose de soi-même : son propre temps, sa propre amitié, 
ses propres capacités.                                  .  
 

Regardons le Seigneur, qui est invincible en générosité. Nous recevons de lui de nom-
breux bienfaits, et chaque jour nous devrions le remercier… Je voudrais vous demander : 
remerciez-vous le Seigneur chaque jour ? Même si nous, nous l’oublions, lui, il n’oublie pas 
de nous offrir chaque jour un cadeau spécial. Il ne s’agit pas d’un cadeau à tenir matériel-
lement en main et à utiliser, mais c’est un cadeau plus grand, pour la vie. Que nous donne 
le Seigneur ? Il nous donne sa fidèle amitié, qu’il ne nous retirera jamais. Le Seigneur est 
l’ami pour toujours. Même si tu le déçois et t’éloignes de lui, Jésus continue à t’aimer 
et à être proche de toi, à croire en toi plus que tu crois en toi-même. C’est le concret 
de l’amour que nous enseigne Jésus. Et cela est si important ! Car la menace principale, qui 
empêche de bien grandir, c’est lorsque tu ne comptes pour personne – c’est triste, cela –, 
lorsque tu vois que tu es mis à l’écart. Le Seigneur, au contraire, est toujours avec toi et il 
est content d’être avec toi. Comme il l’a fait avec ses jeunes disciples, il te regarde dans les 
yeux et t’appelle à le suivre, à ‘‘prendre le large’’ et à ‘‘jeter les filets’’ confiant en sa parole, 
c’est-à-dire à mettre en jeu tes talents dans la vie, avec lui, sans peur. Jésus t’attend pa-
tiemment, il attend une réponse, il attend ton ‘‘oui’’.                                 (…) 
 

Comment pouvons-nous grandir dans l’amour ? Le secret est encore le Seigneur : Jésus se 
donne à nous dans la Messe, il nous offre le pardon et la paix dans la Confession. Là, nous 
apprenons à accueillir son Amour, à le faire nôtre, à le diffuser dans le monde. Et quand 
aimer semble dur, quand il est difficile de dire non à ce qui est erroné, regardez la 
croix de Jésus, embrassez-la et ne lâchez pas sa main, qui vous conduit vers le haut 
et vous relève quand vous tombez. Dans la vie on tombe toujours, parce que nous 
sommes pécheurs, nous sommes faibles. Mais il y a la main de Jésus qui nous relève. Jé-
sus nous veut debout ! Quelle belle parole disait Jésus aux paralytiques : « Lève-toi ! ». 
Dieu nous a créés pour être debout. Il y a une belle chanson que chantent les chasseurs 
alpins, quand ils montent sur les hauteurs. La chanson dit ceci : « Dans l’art de monter, 
l’important n’est pas de ne pas tomber, mais de ne pas rester tombé ! ». Avoir le courage 
de se relever, de se laisser relever par la main de Jésus. Et cette main vient souvent de la 
main d’un ami, de la main des parents, de la main de ceux qui nous accompagnent dans la 
vie. Jésus lui-même aussi est là. Levez-vous ! Dieu vous veut debout, toujours debout ! » 
Extraits de l’homélie du pape François pour le Jubilé des jeunes (24 avril 2016) 

 
 
 

Un Dieu qui montre qu’il donne avec joie  
en offrant plus qu’il ne promet 
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soient leurs péchés, Dieu s’est attaché à tous les gens 
d’Israël et tous les gens de Juda qui sont devenus pour 
Lui un peuple, un renom, un titre de gloire, une parure 
(Jérémie 43, 11). 
C’est en usant de miséricorde à l’égard d’Israël insol-
vable que son Seigneur va agir, par égard pour son 
Saint Nom. Ce n’est pas à cause de vous que j’agis de la 
sorte, mais à cause de mon Saint Nom que vous avez 
profané parmi les nations où vous êtes allés ; je sancti-
fierai mon grand Nom profané parmi les nations, alors 
les nations connaîtront que je suis Yahvé quand je ma-
nifesterai ma Sainteté à leurs yeux (Ezéchiel 36,22-23). 
Le Dieu d’Abraham d’Isaac et de Jacob reste le Dieu 
de la Promesse dont la Parole ne revient pas en ar-
rière : « Je serai un Dieu pour eux, ils seront un peuple 
pour moi » (Jérémie 31,33). Si la Gloire de Dieu dé-
serte son Temple profané (Ezéchiel 10), c’est pour 
accompagner son peuple en exil et le sauver de 
l’anéantissement où l’ont précipité ses mauvais ber-
gers. Dieu s’engage à venir lui-même prendre soin 
de son troupeau pour le rassembler et veiller sur 
chacune de ses brebis. Dieu s’engage à venir lui 
même prendre soin de son troupeau pour le ras-
sembler et veiller sur chacune de ses brebis. (Ezé-
chiel 34). 
 
L’annonce d’une alliance nouvelle et éternelle 
Dieu va pardonner, « je ne me souviendrai plus de leur 
péché » (Jérémie 31), mieux : il va créer du nouveau ! 
Parce qu’il ne veut pas la mort du pécheur, mais sa 
vie, il va inscrire lui même sa Loi au fond de son être 
Jérémie 31,31. Sachant que si Dieu a dû endurcir 
Ezéchiel pour le rendre capable d’affronter une en-
geance de rebelles aux cœurs de pierre aussi durs 
que les Tables de la Loi, seule une transformation 
intérieure radicale rendra possible le renouveau de 
l’homme : pour lui donner un cœur loyal, un esprit 
neuf, Dieu va enlever de son corps le cœur de pierre 
et lui donner un cœur de chair (Ezéchiel 11,19). En 
langage hébraïque, le cœur, leb est le centre de la 
personne, le siège des émotions mais aussi de la 
volonté et de la décision.  
Sur le peuple sans espérance qui a perdu tout re-
père matériel de la Promesse : sa terre, son Temple, 
son Roi, le prophète va appeler le Souffle créateur 
pour que reprennent vie ceux qui lui apparaissent 
dans une vision comme des ossements desséchés 
(Ezéchiel 37,1-14). 
 

         

« Je mettrai  mon Souffle en vous pour que 
vous viviez » (Ez 37,14) 
Le motif théologique de l’alliance nouvelle se mue 
en renouveau de l’homme à qui Dieu se donne 
pour qu’il accomplisse ce qu’Il lui demande. Dans 
une ultime vision, Ezéchiel contemple une  Jérusa-
lem rebâtie où tout n’est qu’harmonie. Une source 
jaillit du côté du Temple : telle un torrent que rien 
n’arrête, elle rend fertile et assainit tout ce qu’elle 
irrigue, jusqu’à la Mer Morte. Mais l’accès au sanc-
tuaire comprend une porte qui doit rester fermée, 
car la Gloire du Seigneur revenu dans son Temple 
est passée par là (Ezéchiel 44,1-3). Le nom nou-
veau de la ville est « Le Seigneur est là » (Ezéchiel 
48,35). 
C’est la porte très étroite de son Corps sur la Croix 
qui va donner accès au Royaume du Roi Berger. 
Son cœur de chair n’a battu que pour sanctifier le 
Nom du Père en faisant sa volonté d’amour. Don-
nant sa vie pour tous, une fois pour toutes, celui 
qui attire à lui l’Alliance nouvelle et éternelle l’offre 
à jamais aux siens en partage : « Ceci est mon 
corps, ceci est mon sang, le sang de l’alliance nouvelle 
et éternelle, versé pour la multitude en rémission des 
péchés. » De son côté, ouvert sur la croix, ont jailli 
le sang et l’eau (Jean 19,34) : le Mystère Pascal 
s’accomplit dans le don de l’Esprit  qui fait toutes 
choses nouvelles.  
C’est Pentecôte sur notre misère  
Parce que « Une fois pour toutes, il a été décidé que 
Dieu n’existe pas sans l’homme »*, par l’Incarnation, 
l’infiniment Grand a rejoint les infiniment pe-
tits pour les recréer, en son Fils, par sa Parole et 
par son Esprit. Parce que dans l’infini de sa peti-
tesse, tout fils d’homme reste pour son Créateur 
un trésor d’homme qui pourrait être saint, une 
résurgence de la source intarissable de l’amour 
créateur peut sourdre dans la fragilité de notre 
chair promise à la résurrection. Elle nous rend 
capable de porter du fruit, de faire jaillir la vie à 
notre tour, en aimant Dieu de tout notre cœur, de 
toute notre âme, de toute notre intelligence et 
notre prochain, comme Lui-même nous a aimés.  
Beauté du geste de Dieu : veillant éternellement 
sur la beauté de l’homme, avec miséricorde, il 
montre qu’il donne avec joie, Celui qui donne plus 
qu’il ne promet promet !  
                                                        Martine LAMBERT 
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*Karl Barth,  
L’humanité de Dieu. 

 

En 597 puis 587 les armées babyloniennes défer-
lent sur  Jérusalem. La ville est prise, le Temple 
détruit, le roi et ses habitants dont emmenés en 
exil à Babylone. C’est le châtiment d’une idolâtrie 
grandissante que n’ont cessé de dénoncer les 
porte-paroles de Dieu.  
La « Passion » de Dieu.  
Il est loin, l’espoir d’un retour possible aux temps 
des fiançailles ! La réforme religieuse amorcée par 
Ezéchias puis Josias, rois selon le cœur de Dieu, n’a 
pas duré. Tour à tour, Égyptiens puis Babyloniens 
ont mis en place sur le trône un prince à leur 
solde. Plus que jamais la foi d’Israël est en dan-
ger. Après la méconnaissance et l’indifférence, le 
mépris de l‘Epouse capricieuse tire conclusion de 
la situation politique : après s’être adonnée aux 
cultes idolâtriques des baals locaux, elle paie 
maintenant tribut à ses amants, profane  jusque 
dans le Temple le Nom qu’elle  devrait sanctifier, 
faisant de son Dieu la risée des nations : « Où est-il, 
ton Dieu ? » 
Pour lui faire prendre conscience de son incon-
duite, alerter Israël que ses propres amants vont 
se charger de sa punition, des prophètes lui sont 
envoyés. Dieu leur impose un état de vie qui met 
en lumière la passion qu’Israël fait subir à son 
Epoux blessé : Osée avait épousé une prostituée 
sacrée qui attendait des seuls baals sa subsistance 
; Jérémie reçoit l’ordre de ne pas se marier – signe 
qu’il est inutile d’intercéder pour la conversion 
impossible d’une épouse dont le péché est gravé sur 
le cœur avec la pointe d’un diamant (Jérémie 17,1) ; 
et quand le prêtre Ezéchiel perd son épouse, la 
joie de ses yeux, Dieu lui ordonne de ne pas 
prendre le deuil de l’aimée afin de signifier à Israël 
que la situation est irrémédiable.    
Pour qu’elle voie au moins ce qu’elle ne veut pas 
entendre, les deux prophètes clairvoyants et  vi-
sionnaires multiplient paraboles et actions symbo-
liques, accompagnent le peuple dans un  double 
exil, volontaire ou non : Jérémie enlevé en Egypte 
par un parti pro égyptien, Ezéchiel déporté à Ba-
bylone. Tous deux voyant grandir la révolte des 
fils qui refusent de devoir payer pour les fautes de 
leurs pères vont faire prendre conscience de la 
responsabilité personnelle de 
Chacun. Ils annoncent une transformation inté-
rieure possible grâce au pardon de Dieu : si grand 
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